

Fuente: Banco de la República. Infografía: EL COLOMBIANO © 2019. JT (N4)

HACIENDA NOTICIA

Tasa de interés no cambia hace un año y dos meses

El Banco de la República mantuvo la cifra en 4,25 %. El Emisor dijo que sigue estudiando la coyuntura de la guerra comercial.

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

urante la reunión que mantuvo ayer la junta del Banco de la República se decidió de manera unánime mantener la tasa de interés en 4,25 %, entre otras razones, porque según el Emisor "en mayo el promedio de las medidas de inflación básica (2,92 %) se mantuvo por debajo de la meta, La inflación se situó en 3,31 %. Algunos choques de oferta podrían elevar la inflación en los próximos meses, pero esta retomaría su convergencia a la meta posteriormente".

De esta manera la tasa cumplió un año y dos meses en la misma cifra, antes de ello se había fijado en 4,50 %. Otra de las razones, según la junta del Emisor, estuvo en que "el crecimiento económico para el primer trimestre de 2019 fue más bajo que lo estimado. Las nuevas cifras sugieren que la economía será más dinámica en el segundo trimestre".

Frente a las coyunturas que pondrían a tambalear indicadores como la inflación, Juan José Echavarría, gerente del Banco de la República, aseguró que aún no se puede cuantificar si los cierres que se han presentado en la Vía al Llano podrían incrementar de alguna manera el costo de del precio en algunos alimentos (ver Paréntesis).

Sin embargo se dijo que "la junta seguirá haciendo un cuidadoso monitoreo del comportamiento de la inflación y las proyecciones de la actividad económica, así como del comportamiento de la balanza de pagos y la situación internacional. Finalmente, reitera que la política monetaria dependerá de la nueva información disponible".



PARÉNTESIS

LA IMPORTANCIA DE LA PRUDENCIA

Dice el Banco Mundial que ante incógnitas de crisis internacional los bancos centrales de los países deben velar por mantener una suerte de base de estabilidad financiera para evitar posibles afectaciones. "Las depreciaciones monetarias abruptas son más comunes en las economías emergentes y en desarrollo que en las avanzadas, y a menudo los bancos centrales tienen que responder a estas fluctuaciones para mantener la estabilidad de los precios. El impacto de los tipos de cambio sobre la inflación es menor cuando los bancos centrales establecen metas inflacionarias viables'

"En el entorno de bajas tasas de interés y crecimiento débil, el endeudamiento público puede ser atractivo".

AYHAN KOSE

Dir Grupo de Análisis Banco Mundial.

La coyuntura internacional

Dijo el Emisor que otra de las razones para mantener las tasas en 4,25 % está en prevenir "los efectos sobre la economía colombiana derivados de las cambiantes condiciones externas".

Condiciones que hacen vida a razón de un aumento referencia básicamente a la guerra comercial que mantienen desde marzo del año pasado Estados Unidos y China, fenómeno que ha hecho que la previsión de crecimiento de la economía del mundo, según el Banco Mundial, "esté en un proceso de desaceleración".

De ahí que no sea gratuito que los principales bancos centrales del mundo hayan tomado la decisión de bajar las tasas de interés con la idea de

que se estimule la solicitud de préstamos o créditos. Es decir, para incentivar la llegada de capitales extranjeros.

El Banco Central Europeo ya ha manifestado su interés por reducir esa cifra siempre y cuando el crecimiento económico mundial se siga debilitando. Decisión que aún no se ve con claridad en la Reserva Federal de Estados Unidos, que incluso decidió mantener el rango, a pesar de las solicitudes hechas por el presidente de esa nación, Donald Trump.

El compás de espera, según dicen los principales emisores, aun permite tomarse un tiempo para ver cómo avanza el desentendido comercial entre las dos naciones más importantes del comercio mundial. Por ahora Estados Unidos no experimentará una baja en la tasas, y se espera que al menos hasta cierre de año sea igual en Europa.

"En el entorno de bajas de tasas de interés y crecimiento débil, el endeudamiento público adicional puede ser una opción atractiva (...) Sin embargo la deuda tiene su precio", dijo el director del Grupo de Análisis de las Perspectivas de Desarrollo del Banco Mundial, Ayhan Kose

Pymes, claves en reactivación petrolera

Por COLPRENSA

El presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Luis Miguel Morelli, anunció tras el cierre de la primera subasta de los 11 bloques de Proceso Permanente de Asignación de Areas, que vendrá un nuevo proceso entre septiembre octubre, al mismo tiempo que se le dará oportunidad a las pequeñas y medianas empresas de participar por bloques de crudo y gas.

Morelli detalló la reactivación petrolera a la que le está apuntando la industria. De hecho, aclaró que con estas nuevas rondas se prevé llegar a los 50 bloques subastados, con lo que se aumentarían las reservas de petróleo en 2.000 millones de barriles.

Con toda esta activación, el funcionario detalló, igualmente, que se espera que lleguen más empresas al país. Esto después del ingreso de las estadounidenses como Novel Energy y Hunt Oil, quienes ya han mostrado interés por el país.

Frente a la Liga B, propuesta para dejar participar las pequeñas y medianas empresas, Morelli aseguró que se está modificando el reglamento para que este tipo de compa-

años de autosuficiencia en petróleo tendría Colombia. según la ANH.

ñías puedan participar en las rondas de adjudicación de los próximos meses.

Estas pymes petroleras podrían participar por pequeñas áreas y no tendrían exigencias de 20 millones de dólares de patrimonio o 2 millones de reservas como ocurre con las grandes compañías.

Se espera que con esto se aumente la autosuficiencia, en un momento en el que el país tiene 6,2 años de petróleo y 9,8 años de gas. Así mismo, se abrirá paso para empezar a analizar el potencial costa afuera en la Costa Pacífica.

La medida es otra de las apuestas que tiene el Gobierno mientras se decide cuál será el futuro del fracking en Colombia. Iniciativa con la que se espera aumentar las reservas de petróleo y gas, y que gremios como la Asociación Colombiana de Petróleo ha pedido poner en marcha para no tener que empezar a importar estas materias

FERIA DE GANADOS DE MEDELLÍN

BUVINUS MACHUS			Precio de venta en pesos		
EDAD	ANIMA	LES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.	
Machos cebados kg.	en pie	2.457	5.214	5.800	
Machos de levante 1	апо	468	954.487	1.100.000	
Machos de levante 1	1/2 años	284	1.119.014	1.220.000	
Machos para ceba 2	años	100	1.496.000	1.520.000	
Machos para ceba 2	1/2 años	0	0	0	
Machos (Destete)		68	724.118	780.000	

BOVINOS HEMBRAS ANIMALES PROMEDIO PRECIO MÁX Hembras cebadas kg. en ple 4.287 4.800 800.000 Hembras de levante 1 año 800.000 Hembras de levante 1 1/2 años 793,000 1.016.840 1.616.786 Hembras de cría 2 años 271 1.453.000 Hembras de cría 2 1/2 años 0 Vacas con cría (Ataos) 24 1.357.500 1.887.424 Vacas de leche 2.611.111 16 3.100.000 Revoltura 28 613.333 1.700.000 Bovino industrial (kg. en pie) 337 2.601 3.400

PORCINOS	Precio de venta en pesos / Kg en pie			
EDAD	ANIMALES	PROMEDIO	PRECIO MÁX.	
Cerdos cebados	776	4.150	4.400	
Cocas descarte	383	3.003	3.300	
Padrones descarte	10	1.870	2.300	

RESUMEN REUNION			En Unidades
District La	ACTUAL	ANTERIOR	DIFERENCIA
Ganado gordo	5.894	6.004	-110
Ganado flaco	1.731	2.353	-622
Porcinos	12.441	12.630	-189
Revoltura y vacas de leche	187	196	-9
Total semovientes	20.253	- 21.183	-930
	Del 17 a	21 de junio de 2019	Fuente: Central Ganadera